

## Economías avanzadas podrían sufrir una nueva contracción (El Financiero 28/09/12)

Economías avanzadas podrían sufrir una nueva contracción (El Financiero 28/09/12) Eduardo Jardón Viernes, 28 de septiembre de 2012 Periodo de calma en países emergentes, amenazado: FMI. Alerta por abismo fiscal en EU y los bancos en Europa. Inquietud en torno a la estabilidad financiera, advierte. - Contracción acecha a países avanzados; acabaría la calma de emergentes: FMI Existe un riesgo significativo de que las economías avanzadas vuelvan a sufrir una contracción, lo que pondría fin al periodo de calma que han experimentado los países emergentes en los dos últimos años, alertó el Fondo Monetario Internacional (FMI). Para el organismo multilateral, las tensiones sobre la deuda soberana y la banca en Europa, así como el riesgo de un precipicio fiscal en Estados Unidos, representan una amenaza para el crecimiento global. En un capítulo del informe Perspectivas de la economía mundial, destacó que las economías emergentes presentan actualmente una mayor fortaleza que en décadas anteriores, pero no son inmunes a los choques del exterior. De esta manera, si el entorno externo se deteriora nuevamente, es probable que estas economías se reacoplen con las avanzadas, tal como sucedió durante la crisis financiera internacional. Incluso con la ausencia de crisis externas, estos países podrían experimentar la reaparición de vulnerabilidades internas, lo que despierta la inquietud en torno a la estabilidad financiera. En su reporte, el FMI mencionó que parte de la reciente expansión que han registrado las economías en desarrollo ha sido impulsada por los fuertes flujos de capital, el elevado crecimiento en el financiamiento y la fortaleza en los precios de las materias primas. Riesgos No obstante, éstos son factores propensos a revertirse, lo que sugiere que las perspectivas económicas de estas economías no son tan sólidas. Así, existe una serie de eventos, tanto internos como externos, que están asociados a la conclusión de la expansión económica de estas naciones. Su desempeño económico se vería afectado ante interrupciones repentinas en los flujos de capital, recesiones en las economías más desarrolladas y estallidos de incertidumbre a escala mundial. En la parte interna, el organismo detalló que los auges del crédito duplican la probabilidad de que una expansión se transforme en desaceleración en el transcurso de un año, y una crisis bancaria triplica esta probabilidad. Por lo tanto, el FMI afirmó que para protegerse de estos riesgos, los países emergentes deben restituirle a la política económica la libertad de acción necesaria para hacer frente a estos choques. Mientras fortalecen sus defensas de política económica, deben afianzar los marcos mediante la flexibilización del tipo de cambio, y la aplicación de políticas más anticíclicas, para asegurarse que son capaces de responder a posibles perturbaciones en el futuro.